

ACTA DE LA REUNIÓN DE JUNTA DIRECTIVA DE LA FEDERACIÓN ANDALUZA DE VELA
CELEBRADA EL 10 DE DICIEMBRE DE 2025.

ASISTENTES

Francisco Coro Izquierdo.....Presidente
Antonio Miguel Sel HernándezVicepresidente (telemático)
Javier Mantas ValdésSecretario/Tesorero
Luz Nogués García.....Vocal (telemática)
Mª Antonia Domínguez.....Vocal (telemática)
María del Mar Lara Pérez de la LastraVocal (telemática)

D. Nicolás Mariño Pérez, Director Técnico de la FAV, acude en calidad de invitado.

Actúa como secretario de acta el Tesorero de la FAV, D. Javier Mantas Valdés.

En la ciudad de El Puerto de Santa María, en la sede de la F.A.V. en el CETDV "Bahía de Cádiz", siendo las 17:03 horas del día 10 de diciembre de 2025, se reunieron los arriba reseñados de forma TELEMÁTICA Y PRESENCIAL, miembros de la Junta Directiva, para proceder en sesión ordinaria, conforme al Orden del Día que con la suficiente antelación se les hizo llegar a todos los componentes.

1. APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR

Fue remitida con anterioridad a la reunión y se aprueba sin cambios.

2. INFORME DEL PRESIDENTE

En relación a los pagos que tenemos pendientes de recibir, la situación actual es:

- Diputación de Cádiz – 30.000€
- Ayuntamiento de Bornos – 5.200€
- Consejo Superior de Deportes – 42.196€
- Curso del I.A.D. (50%) – 29.180€
- Curso IVA – 4.977€

Saldo Total: 111.553€

A su vez, hasta la fecha quedan por liquidar aún los siguientes conceptos:

- Informático – Santi.....1.500€
- Noegraph (camisetas, epis, etc)2.600€
- Autoridad Portuaria.....6.500€
- Auditoría del 2024.....2.238€
- Campeonato España Raceboard2.670€
- Subvenciones regatistas 2025.....25.000€
- Restaurante tres vientos (concentraciones y regatas).....16.000€
- Jueces iQFOiL Games 20252.306€
- Regata Hispanidad. Comités y varios2.630€
- Proyecto pantalanes2.500€
- Mantenimiento grúa600€
- Pequeños proveedores2.500€
- IVA Placas Solares12.200€

Saldo Total: 79.244€

En cuanto a la formación de técnicos, comenzó en Sevilla el Ciclo Inicial, con 29 alumnos matriculados. Este curso está conveniado con el I.A.D. El Ciclo Superior de Aparejo Fijo y Aparejo Libre en el C.E.T.D.V. cuenta con 26 alumnos matriculados. Este curso está, al igual que el de Sevilla, conveniado con el I.A.D.

Por parte de nuestro centro, tenemos en marcha el Ciclo Final de Aparejo Fijo con 21 alumnos matriculados, que se realiza de forma presencial en el 100% de los módulos.

El curso de Instructor de Kiteboarding en Huelva se suspendió por falta de alumnos, tras matricularse solamente 4 personas.

Las embarcaciones "Taboga" y "Geo Integral" participaron en el Campeonato de España de Cruceros en Bayona, del 16 al 19 de octubre, con una meritaria participación.

Se celebró la Copa de España de Raceboard a finales de septiembre, organizada por el Club de Vela Dársena en las instalaciones de la Federación. Fue un éxito, con más de 50 participantes.

La tripulación de Manolo Martínez, que ganó el Campeonato de España de Clásicos, será la protagonista de la próxima portada del Calendario de Regatas, del que ya tenemos el boceto, basado en un cuadro que nos ha pintado y regalado Manolo, ya que además de ser deportista, también es un artista malagueño.

Se celebró también la reunión Anual de Técnicos de Loja, en la que se plantearon nuevas propuestas del Optimist, en esta ocasión intentando deshacer los últimos cambios, dando "un bandazo tras otro"; Las propuestas no fueron tenidas en cuenta y se les indicó que ese momento no era el indicado para hacer las modificaciones solicitadas, instándoles a esperar a la reunión de Reglamento del próximo año. Todas las propuestas que se presentaron y que sí formaban parte del orden del día fueron aprobadas. Fernando García Iglesias, del Club Náutico Sevilla, fue elegido Técnico del Año.

D. Antonio Miguel Sel pregunta quienes propusieron los cambios de la clase Optimist en la reunión de Loja, y el Sr. Presidente aclara que fueron D. José Medel y el Técnico del Club de Mar de Almería en nombre de su Presidente.

D. Nicolás también explica los cambios históricos que se han producido en la clase Optimist y cómo se evolucionó al modelo actual dadas las circunstancias concretas de nuestra Comunidad Autónoma.

El Presidente comenta que, en cualquier caso, los cambios en el Reglamento se deben de realizar siguiendo un proceso por escalas (primero se presenta la propuesta, se incluye en el orden del día de la reunión del Reglamento para su análisis y estudio. Si la propuesta se acepta y aprueba en esa reunión se presenta a la Junta Directiva para su aprobación y finalmente a la Asamblea para su ratificación), y no en base a ideas o decisiones tomadas de forma aleatoria y unilateral.

Se celebró la reunión del Comité de Cruceros en Sotogrande, donde fueron aprobadas las distintas pruebas que formarán parte del Campeonato de Andalucía, y sus requerimientos técnicos, por unanimidad. A la vez se presentó una propuesta para el próximo año, recogida en la Circular 5/2025.

Hemos recibido el 50% de la subvención de fondos europeos para la modernización digital, y mediante la misma se ha adquirido ya el siguiente material:

- Pantalla de 85 pulgadas para videoconferencias y aulas.
- 4 Remoergómetros
- 1 bicicletas estáticas
- 1 ski
- 2 ordenadores portátiles
- 1 ordenador completo de sobremesa

Falta por llegar la segunda parte del abono, con la que se obtendrán el GPS, Anemómetro, Traking para geolocalización en entrenamientos, 2 bicicletas bakaros, 1 pantalla de 65 pulgadas y 1 estación meteorológica.

En relación al IVA, se ha llegado a un acuerdo con la Junta para facturar un curso de formación por 4.997€, lo que supone que recuperaremos el 85% del IVA de la ayuda de digitalización. Actualmente se están realizando los trámites del mismo.

Se ha llevado a cabo un curso presencial de Juez Territorial de Regatas, instruido por el Juez Internacional Pablo Macías, con 26 participantes, de los cuales han promocionado 5 alumnos, que tendrán que realizar las prácticas en los próximos meses.

Hay otro programado, de Oficial Territorial, que se realizará en enero, con 25 alumnos apuntados y el cupo de admisión cerrado.

Por último, nos han concedido el Premio Especial del Jurado de los Premios Beiman – Divina, que distinguen acciones memorables en la promoción de la salud y los valores deportivos en Andalucía. La entrega de los reconocimientos se llevó a cabo a final de noviembre en el Acuario de Sevilla.

Toma la palabra brevemente D. Javier Mantas ya que se llevó a cabo una auditoría externa de verificación contable recientemente, y que se realiza cada dos años. Se remitió a la Junta de Andalucía, y se ha superado sin problemas. D. Javier Mantas solicita su inclusión en el portal de transparencia de la web de la Federación, teniendo el visto bueno de todos los asistentes.

3. CALENDARIO DE REGATAS

D. Nicolás comenta que todos los clubes que han solicitado regatas las han obtenido. Se menciona la labor del Vicepresidente en la asignación de un campeonato provincial para el RC Mediterráneo.

Se comentan también los cambios en el calendario de Cruceros y de Crucero familiar, que pasa a llamarse Crucero Circuito, junto con el gran interés de las flotas en la participación en el Campeonato de España de Cruceros. Este interés es el que ha motivado la reglamentación incluida en la Circular 5/2025.

Se comenta la regata de Cruceros de Daniel Cuevas, que será organizada por el Real Club Mediterráneo los próximos dos años.

Por último, las regatas puntuables para el Campeonato de España de Cruceros en 2026 serán:

- Málaga Sailing Cup
- Semana Clásica Puerto Sherry
- Semana Náutica de El Puerto
- Ruta del Coral
- Regata Vuelta Costa del Sol

4. PLAN DE TECNIFICACION

Hay novedades, incluyendo una actualización del registro del cuadro de deportistas en tecnificación deportiva, que son los que, en principio, podrán solicitar las subvenciones.

Se comenta los planes de rendimiento de Andalucía.

En los programas olímpicos se han encontrado varios problemas. Desaparecen aquellos que no van a seguir en la carrera olímpica, viéndose un claro relevo generacional en el programa Senda 28-32.

Este es un documento que debería ser de cabecera para todos los técnicos andaluces, puesto que es donde aparecen las regatas que se van a llevar a cabo, los objetivos y las posibles ayudas.

5. PLAN DE FORMACIÓN DE TÉCNICOS

Es un plan que combina la asistencia presencial con cursos online.

Se ha detectado que no hay mucho interés al respecto, por ejemplo, se ofreció un taller impartido por Mari Carmen Vaz sobre lesiones en el que nadie confirmó su asistencia.

A pesar de ello, la Federación sigue en su senda de formación y actualización de conocimientos de los técnicos.

Se comentan los diferentes cursos que están planificados, incluyendo uno sobre el dopaje, otro sobre determinadas reglas concretas del Reglamento de Competición (principalmente aquellas que son más difíciles de comprender), sobre el uso del "Sailor Account" de Sailti...etc. Todos los cursos están enfocados y confeccionados para atender las dudas y cubrir aquellas carencias que actualmente detectamos en nuestros técnicos. Todos serán gratuitos para los alumnos.

D. Antonio Miguel Sel pregunta sobre a quiénes van dirigidos estos cursos, siendo respondido por Nicolás que a los TD2 y TD3, y las convocatorias se les envían directamente a ellos.

Igualmente, D. Antonio Miguel comenta que interesante de remitirlos también a los clubes para que también se lo hagan llegar a sus técnicos.

D. Nicolas comenta los clinics que realizan los diferentes técnicos de forma privada, que cuestan en torno a 400€, solo por las actividades de agua y sin incluir ningún otro servicio como la comida, para poner en valor la comparativa de precios con los organizados para la FAV.

6. INSIGNIAS DE ORO

El Sr. Presidente comenta la necesidad de preparar los premios de la Gala con tiempo, sobre todo la Insignia de Oro, que es el más especial. Se recuerda que la Insignia se le concede a aquella/s persona/s que han contribuido al mundo de la vela.

En este año se baraja entregar entre 2 o 3 insignias, pues hay que reconocer los méritos de las personas que han contribuido a ello.

Los candidatos son:

- Nía Suardiaz: Cuenta en su haber con un gran palmarés a sus espaldas dada su juventud. Su palmarés es:
Campeona del Mundo 2025 de Wingfoil FreeFly-Slalom
Campeona del Mundo 2025 de Wingfoil en interiores
Campeona del Mundo 2024 de Wingfoil Surf-Freestyle
Campeona del Mundo 2024 de Wingfoil FreeFly-Slalom
Campeona del Mundo 2024 de Wingfoil Big-Air
Campeona del Mundo 2024 de Wingfoil Olas

Campeona del Mundo 2023 de Wingfoil Surf-Freestyle
Campeona del Mundo 2023 de Freefly-Slalom
Campeona del Mundo 2023, Olas & Big Air
Además, estamos convencidos de que el Wingfoil no tardará mucho en ser Clase Olímpica.

- Javier Domínguez Banderas: Hermano del actor internacional Antonio Banderas. Su palmarés es:
8 victorias en la Copa del Rey de Vela
3 títulos absolutos: Además de ganar en su clase, ha logrado el título de campeón absoluto de la Copa del Rey en tres ocasiones.
14 podios: En sus 28 participaciones consecutivas en la Copa del Rey, ha terminado en posiciones de podio en 14 de ellas.
Trofeo Quinto Centenario: Recibido en 2021 como reconocimiento a su victoria absoluta.
Victorias en el Trofeo Conde de Godó
- Ana Mestre: Vicepresidenta 1ª del Parlamento de Andalucía. Mujer involucrada al máximo en la vela y que participa de manera activa visitando todas las regatas realizadas en la Bahía cada vez que se le llama, disfrutando de todas ellas.

Todas las propuestas son aprobadas por unanimidad. También, el Sr. Presidente invita al resto de miembros de la Junta Directiva a que aporte ideas de personas y/o entidades que crean que deban ser reconocidas en la próxima Gala.

7. RUEGOS Y PREGUNTAS

No hay.

Al no haber más cuestiones por tratar, se levanta sesión a las 17:59h.